

PRESENTACION

El cincuenta aniversario de la fundación del Laboratorio de Arqueología de la Universidad de Valencia supone la celebración de un acontecimiento que cobra significado dentro de los márgenes del sentido que esta institución ha tenido y tiene para una serie de personas que en él hallaron, están hallando o hallarán un campo adecuado para su trabajo.

Difícilmente podríamos referirnos a este hecho con nostalgia. Los miembros que de él formamos parte en la actualidad no hemos conocido sus tiempos primeros ni intermedios, por lo que ciertamente estamos incapacitados para enjuiciar su labor o glosarla, lo cual no impide que ello sea hecho por otros profesionales que, habiendo sido testigos de la misma, tengan elementos de juicio para establecer el balance que este período de medio siglo supone. Nosotros únicamente podemos resaltar en esta línea la buena acogida que, por parte de organismos y personas, ha hecho posible esta sencilla conmemoración y la simpatía con que se ha alentado la iniciativa de no dejar pasar inadvertida esta fecha.

Tras estas observaciones, consideramos que nuestro papel está en destacar la función que cumple el Laboratorio hoy en día. No es sencillo aportar una definición que explique la entidad del mismo; podríamos situar su categoría en un ámbito parauniversitario en cuanto que no tiene carácter oficial en la actual estructuración de la Universidad, pero, por otra parte, discurre a través de la colaboración establecida entre profesores y alumnos básica, aunque no exclusivamente universitarios. Dentro de estos cauces ha sido posible plantear una problemática que, atendiendo a necesidades sólidamente fundadas, se ha traducido en la realización de excavaciones arqueológicas, de seminarios sobre cuestiones de método, y de iniciación, en las materias que le son propias, de alumnos que han encontrado en esta convivencia, hoy poco frecuente, la base para desarrollar sus aptitudes. El alcance de esta labor se refleja en la publicación de los «Papeles del Laboratorio de Arqueología de Valencia», revista

fundada por el Prof. Tarradell en 1962, y, además, en la vitalidad que las reuniones periódicas han ido alcanzando, centrando cuestiones que la práctica docente no puede atender debidamente, y siendo, por ello, complementarias de la misma.

Por eso, este aniversario no queda inscrito dentro de los actos puramente académicos, sino en un ámbito más amplio. Son entidades de todo el País Valenciano las que han contribuido a su puesta en marcha, y nosotros, desde aquí, queremos hacer constar nuestro agradecimiento hacia las mismas y resaltar el interés que tiene el apoyar un trabajo que, sin pertenecer exclusivamente a una organización, acaba por ofrecer un resumen positivo, que tiene como fin último enriquecer el conocimiento sobre nuestro pasado histórico.

COMISION ORGANIZADORA

Valencia, 1974.